



### Abogan por Martinelli

Un tribunal de Panamá ordenó la liberación de su expresidente Ricardo Martinelli (2009-2014), procesado por espionaje político y peculado, y dictó en cambio la medida de detención domiciliar y prohibición de salida del país. Hasta la fecha, todas las peticiones para excarcelar a Martinelli han sido rechazadas por riesgo de fuga.



### ¿Reducirá la migración?

El canciller Marcelo Ebrard apostó por que el Gobierno mexicano logrará la reducción del flujo migratorio exigida por Estados Unidos en un plazo de 45 días, fijado por el presidente Donald Trump en el acuerdo migratorio que se concretó el pasado viernes en Washington.

## VENEZUELA. EN ESCASEZ DE GASOLINA, LOS REVENDADORES COBRAN EN DÓLARES

# EL NEGOCIO REDONDO DEL 'PIMPINERO'

Redacción Q'hubo  
Tomado de El Nacional

La reventa de la gasolina en Venezuela, la más barata del mundo, es una práctica común desde hace más de un año en las zonas fronterizas del país petrolero, pero desde hace semanas, cuando comenzó a recrudecerse la escasez de combustible, sus revendedores comenzaron a cobrar en dólares.

Agencias internacionales comprobaron cómo en zonas de la ciudad de Maracaibo, la capital del estado Zulia, algunos revendedo-

res ('pimpineros') piden hasta 12 dólares (39.000 pesos colombianos) por 20 litros de gasolina, lo que supone un abismo con el precio oficial del combustible en Venezuela, según el cual

se pueden llenar los tanques de 700 vehículos medianos con 1 dólar (3.200 pesos colombianos).

Un litro de gasolina cuesta apenas 0,00001 bolívares. Una cifra tan mínima, que

no se alcanza a medir en pesos colombianos.

Su precio quedó establecido así, tras la reconversión monetaria de agosto pasado que le quitó cinco ceros a la moneda local.

En este momento, los venezolanos pagan con el billete que tengan a la mano, pues los de menor denominación 2, 5 y 10 bolívares, cualquiera suficiente para pagar combustible durante un año, prácticamente están fuera de circulación.

La práctica del cobro de la gasolina en dólares ya se ha extendido a otros estados,

**Dato**  
En varios estados de Venezuela, un ciudadano puede pasar más de un día en cola para tanquear gasolina.



Actualmente los venezolanos pagan con el billete que tengan a la mano, pues los de menor denominación prácticamente están fuera de circulación.

FOTO: TOMADA DE LIBRECOMERCIO.COM

especialmente los que son fronterizos.

Expertos petroleros aseguran que la caída de la refinación y el desplome de la extracción de hidrocarburos son las causas de la escasez de gasolina en el país, pero la administración de Nicolás Maduro afirma que se debe a las sanciones que Estados Unidos impuso contra Pdvsa, la estatal petrolera venezolana.

Trabajadores de Pdvsa, por su parte, aseguraron que Venezuela cuenta con gasolina para un mes.



FOTO: EFE

### PROTESTAS EN CONTRA DE LA LEY DE EXTRADICIÓN

## Presionando en Hong Kong

Violentos enfrentamientos estallaron en Hong Kong cuando la policía trató de impedir que los manifestantes contra un proyecto de ley que autorizaría las extradiciones a la China continental, trataron de irrumpir en el Parlamento de la ciudad. La policía usó gases lacrimógenos, porras y gas pimienta para dispersar a los manifestantes, mientras decenas de miles de personas bloqueaban las vías clave en una muestra de fuerza contra los planes del gobierno. Los enfrentamientos empezaron poco después de las

3:00 de la tarde, hora límite que los manifestantes habían dado al gobierno para abandonar el proyecto de ley. Las filas de la policía antidisturbios fueron rápidamente superadas por los manifestantes, muchos de ellos con máscaras, cascos o gafas protectoras. Para el cierre de esta edición, con la multitud en aumento y las carreteras principales bloqueadas, los representantes del Consejo Legislativo habían anunciado que retrasaban la segunda lectura del proyecto de ley "a una fecha posterior".



### CONGO El Ébola va volando

La Organización Mundial de la Salud (OMS) anunció una reunión de su comité de urgencia, el 14 de junio, tras la propagación del virus del Ébola de República Democrática del Congo a Uganda, donde falleció un niño a causa de la epidemia. La OMS informó de que va a enviar a Uganda 3.500 vacunas rVSV-ZEBOV, el tratamiento experimental que se está usando actualmente y que ha mostrado una efectividad del 97 %.

### ESTADOS UNIDOS Es trabajo honrado

Un grupo de congresistas estatales de Nueva York del Partido Demócrata, introdujeron varios proyectos de ley que tienen como objetivo despenalizar la prostitución en ese estado. Los promotores de los proyectos legislativos los definen como el mayor esfuerzo hecho hasta la fecha para despenalizar esta práctica. Estos proyectos legalizarían, de ser aprobados, la compra y venta de sexo consentido entre adultos, así como su promoción.



### ESTADOS UNIDOS ¡Por un lugar de parqueo!

La estadounidense Teniesha Iseley fue atacada y asesinada a puñaladas por una mujer, después de que pelearon por un lugar de estacionamiento en Filadelfia, Estados Unidos. La víctima resultó con dos heridas en el pecho y murió 45 minutos después en el centro médico de Einstein, a donde fue trasladada por los servicios de emergencia. El jefe de la Policía informó que lograron identificar a la agresora gracias los testimonios y por el momento se encuentra bajo custodia.

